

Con este monográfico, nuestra revista *Informació Psicològica* aborda una serie de cuestiones relacionadas con la Psicología en Atención Primaria. La incorporación de profesionales de la psicología en la atención primaria del sistema sanitario viene siendo demandada desde hace casi una década por la propia sociedad, y en nuestro país cuenta con el apoyo institucional del Consejo General de la Psicología de España y de diferentes asociaciones científicas. Así, ya en 2012, tuvo lugar la *I Jornada de Psicología Clínica en Atención Primaria: Una necesidad y derecho de las personas*, seguida posteriormente por otros muchos encuentros, jornadas y proyectos de investigación ¹

Para la preparación de este dossier, hemos contado con la colaboración del Dr. Roger Muñoz Navarro, que llevó a cabo los primeros pasos, aquellos que siempre resultan ser más complejos. Desde aquí, el equipo directivo de la revista quiere expresarle su agradecimiento por su labor.

En este número el equipo directivo ha decidido seguir presentar los artículos por orden alfabético del primer autor, puesto que los contenidos recogían aspectos muy diversos en el ámbito de la atención primaria, tales como la regulación emocional (Aonso, G.); el tratamiento y la adherencia (Carpallo, M.); aproximación a un modelo de intervención psicológica basado en la terapia breve (Gálvez-Lara, M.); las somatizaciones (Modrego, M.); la depresión, la discapacidad y sus costes (Santolaya, J.). Incluso, se ha recogido en la sección Praxis el análisis de caso clínico de un paciente que participa en el proyecto PsicAP (Baquero, M.).

Para completar este dossier, se ha escogido entrevistar al Dr. Antonio Cano-Vindel, catedrático de la Universidad Complutense de Madrid y presidente de la Sociedad Española para el Estudio de la Ansiedad y el Estrés (SEAS). Además, es el investigador principal del ensayo clínico PsicAP (Psicología en Atención Primaria), promovido por Psicofundación. También contamos en esta sección con la entrevista al profesor Tal Ben Sahar, de la Universidad de Harvard, especializado en las áreas de la psicología positiva y liderazgo.

Para concluir y redondear este monográfico, los contenidos de la sección Crítica de libros y Novedades giran también en torno a la psicología en atención primaria.

Nuestra Sección Temas de Estudio muestra también una temática variada: la estructura y criterios de acreditación en coaching en los COPs de España (García-Naveira, A.); un estudio descriptivo sobre resiliencia y ansiedad precompetitiva en nadadores en edad escolar (Manuel, V.); el trabajo emocional y los estresores laborales como predictores de ansiedad y depresión en profesores universitarios mexicanos (Rodríguez-Martínez, M.); la relación entre agresividad e inflexibilidad psicológica en la adolescencia (Villanueva, V.)

La Sección Praxis recoge además un estudio de caso único en gimnasia rítmica (Sanchez, A.I.) junto con la descripción de un programa de intervención grupal dirigido a abordar la salud sexual y la relación de pareja tras el parto (Domínguez, O).

Nuestras compañeras Ester Grau y María Cortell han preparado con la entusiasta participación de José Antonio Burriel, abogado y periodista, un amplio debate sobre la violencia de género, en el que participan expertos de diferentes disciplinas: medicina, psicología, abogacía y magistratura.

Como podrán apreciar nuestros lectores, estamos ante un número suculento para degustar en esta estación veraniega. Disfruten del descanso y de la lectura sosegada de estas páginas.

Chelo Claramunt
Directora

¹ Para una mayor profundización en la evolución histórica, se recomienda consultar el artículo de Dura, J.C. (2017): *Psicología clínica en Atención Primaria de salud: ¿Por qué, para qué y cómo*. Disponible en http://www.infocop.es/view_article.asp?id=6586